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Только позже, в ходе поездки,
мы, журналисты, сможем по�
нять в этой, казалось бы, не�

двусмысленно положительной,
ясной фразе губернатора и горь�
кий подтекст. А именно: методы
работы в АПК  "не своих", заез�
жих, предпринимателей не всег�
да, к сожалению, безупречны.
Так, в Свердловском районе бод�
рый отчет руководителя ООО
"Авангард�Агро�Орел" В.С. Се�
мина о том, что в прошлом году
компания (учредитель банк
"Авангард") продала семян пиво�
варенного ячменя на 90 милли�
онов рублей, губернатор прервал
с досадой: "Уж не те ли это семе�
на, к которым подмешивали се�
мена других, более низких репро�
дукций и выдавали за элитные?".
Случай махинаций с семенами
компании�учредителя орловской
агрофирмы ни для кого не секрет.
Ясно и то, что он незаслуженно
бросает тень на репутацию ор�
ловских сельхозпроизводителей. 

Кроме того, заезжие инвесто�
ры, как правило, ограничиваются
растениеводством, и это приво�
дит к тому, что целые
районы порой имеют
мизерное количество
поголовья. Так, банк
"Авангард" все эти годы
только высказывается на
словах о своем желании
обзавестись в Сверд�
ловском районе живот�
новодством. А вот мест�
ные фермеры в этом
направлении, отмечен�
ном особо в президент�
ском проекте "Развитие
АПК", уже вовсю рабо�
тают не на словах, а на
деле. Так, порадовал
рассказ фермера Алек�
сея Ивановича Тинякова
(КФХ "Новое время"), в
хозяйстве которого
имеются 200 свиней, а
также КРС, овцы. И воз�
можности президент�
ского проекта он ис�
пользовал на всю ка�
тушку: взял 10 млн. руб�
лей кредита на рекон�
струкцию свинофермы
на тысячу голов. Вдох�
новленный примером
коллеги, руководитель
КФХ "Чибисы" Н.Д. Иль�
ин также намерен за�
няться животновод�
ством, решил восстанавливать
ферму. Президентский проект,
по словам Е.С. Строева, "развя�
зал инициативу", и люди смело
пошли на освоение животновод�
ства. Конкретной иллюстрацией
того, с каким вниманием отно�
сится руководство области к вы�
полнению программы по увели�
чению объемов производства
животноводческой продукции,
послужил в поездке телефонный
разговор Е.С. Строева с минист�
ром сельского хозяйства РФ 
А.В. Гордеевым, который про�
исходил на глазах журналистов.

Губернатор просил поддержать
орловские проекты, представ�
ленные на утверждение Мин�
сельхозу, в частности, птицевод�
ческий проект для ОАО "Орлов�
ская Нива" (по производству
племенного яйца).

ВГлазуновском районе дей�
ствия еще одного "не свое�
го предпринимателя" оза�

дачили губернатора: руководи�
тель компании "Орловский ли�
дер" (дочерняя компания мос�
ковского АО "Белый Фрегат")
В.Е. Боткилин утверждал, что за�
держка с севом ячменя, допу�

щенная на землях компании, не
страшна по той причине, что эту
культуру можно сеять вплоть до
20 мая. А вот местные земле�
дельцы согласно веками отрабо�
танной технологии знают: чем
раньше сеять, тем лучше,
ведь запозднившаяся убор�
ка грозит затяжными до�
ждями. Зачем рвать техни�
ку и нести потери зерна? И
еще один классический по�
стулат агротехнологии —
"не сей ячмень по ячменю"
— "Лидеру" тоже не указ:
третий год на полях ком�
пании сеют как раз наобо�
рот. Замучают сорняки и
болезни? А "химия" на
что? — возражают в ком�
пании. Конечно, у инвес�
тора есть средства на
всё, но зачем лишние
траты сил и средств, ког�
да можно обойтись про�
стым соблюдением агро�
технологии? То же самое можно
сказать и о посевах сахарной
свеклы. Как получилось, что в
"Лидере" при формировании
структуры  посевных площадей
посевы свеклы предпочли распо�
ложить в Глазуновском районе на
неподготовленных запыреенных
полях (2600 га), а в соседнем Ма�
лоархангельском районе, тради�
ционно свеклосеющем, свеклу
практически упразднили (в неко�
гда знаменитом своей свеклой
"Протасовском" теперь ни гекта�
ра этой культуры)? Вопросы, во�
просы… Что ж, не исключено, что
специалистам "Лидера", как обе�

щали они губернатору, удастся
победить пырей на глазуновских
полях. Во всяком случае поле
озимой пшеницы, которое они
показали Е.С. Строеву, было без�
укоризненным (на снимке).

Как бы  то ни было, но и в Ма�
лоархангельском районе в
разговоре с руководителем

области наиболее убедительно
выглядел опять "свой" — впро�
чем, Александр Николаевич Паш�
ков, руководитель СПК им. Киро�
ва, назваться "предпринимате�
лем" никак не хотел: как был, го�
ворит, у нас колхоз, так и остался,

сколько было скота при совет�
ской власти, столько есть и сей�
час, ни на голову не сократили.
Не сократилось и число работаю�
щих — все 200 человек регулярно
получают зарплату, всем хозяй�

ство обрабатывает огороды (так,
картошку на личных участках СПК
им. Кирова уже посадил — "что�
бы люди не переживали"). На�
строение селян А.Н. Пашков счи�
тает нужным учитывать. А вот ру�
ководство "Орловского лидера"
— нет, во всяком случае люди, по
слухам, не хотят туда идти со
своими земельными паями. 

— Сильных местных руково�
дителей мы будем поддержи�
вать, — заметил губернатор и
даже высказался о необходимо�
сти создания специальной "про�
граммы по поддержке сильных"
в АПК.

ВКолпнянском районе 
Е.С. Строев пытался вдох�
новить молодого руководи�

теля СП "Колпнянское" (подразде�
ление инвестиционной компании
"Орел Нобель�Агро") В.П. Мельни�
кова на обзаведение свекловичны�
ми плантациями (московский инве�
стор никак не решится свернуть с
проторенного, исключительно
зернового, направления). Дело
в том, что нынешние объемы
переработки на Колпнянском
сахарном заводе никак не уст�
раивают руководство области:
компания "Разгуляй УкРос"
обеспечивает поставку всего
лишь 70 тысяч тонн свеклы, в то
время как заводу требуется 300
тысяч тонн сырья. И поэтому
инициатива по значительному
увеличению посевов свеклы в
районе, конечно, приветствует�
ся.

В Должанском районе силь�
ных и доморощенных лидеров
АПК целых три: это известные
всей области С.А. Будагов, 
В.М. Марахин и В.М. Пахомов.
Этим "программа по поддержке
сильных" не нужна: они сами ко�
го хочешь поддержат. Сюда гу�
бернатор приезжает, чтобы от�
дохнуть душой; просто удивля�
ешься, сколько восторженных
поэтических эпитетов и метафор
заготовлено у него про будагов�
ские озимые: "сказка", "загляде�
нье", "сияют, как голова селез�
ня…". А ведь это так на самом
деле — озимые на полях агро�
фирмы "Юность" именно "сия�
ют": настолько они яркие, соч�
ные, полнокровные — и никакие
нынешние морозы их не повре�
дили. Но и этого Будагову мало.
Мечта "короля пшеницы" — сме�
шать два замечательных сорта
озимой пшеницы — неполегае�
мую Немчиновскую�24 (её по�
тенциал — 120 центнеров с гек�
тара!) и зимостойкую Москов�
скую�39 и получить непревзой�
денное по этим двум качествам
плюс урожайности поле. И он
этого добьется, никто не со�
мневается. Нынче Сергей Арис�
теевич  вышел за пределы рай�
она — взял в соседнем
Колпнянском пять тысяч гекта�
ров земли — с намерением
здесь, в непосредственной бли�

зости от Колпнянского
сахзавода, заняться и
доходным свекловод�
ством.

В Ливенском районе
объем переработки свек�
лы на здешнем сахарном
заводе нынче намерены
удвоить. Но в отчете гла�
вы района Ю.Н. Ревина
прозвучали тревожные
нотки —  и вновь, уже в ко�
торый раз в ходе поездки,
зашла речь об очевидных
промахах руководства
компании "Орловский ли�
дер". В ливенском филиа�
ле № 5 (бывший СПК "Ро�
дина") нынче не посеяно ни
гектара свеклы. Главный аг�

роном в разгар сезона уволен.
Но главное — работающие здесь
люди не могут смириться с за�
предельно низкими расценками
за труд. Наемные рабочие со сто�
роны положения не спасут… По�
хоже, филиал № 5 "Орловского
лидера" — адрес для нашей сле�
дующей командировки по сбору
критического материала.

Что ж, поездка губернатора
высвечивает и сильные, и слабые
стороны  в районах; и участие в
них для журналистов весьма по�
знавательно и поучительно.

Татьяна ПАВЛОВА.
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Доморощенные лидеры надёжнейДоморощенные лидеры надёжней
Свою рабочую поездку по центральной и юго�восточной зонам области
губернатор Е.С. Строев начал со знакомства с ходом реализации
"королевского" (по масштабам и значимости) проекта, осуществляемого 
на территории четырех районов (Орловского, Покровского, Троснянского 
и Ливенского) компанией "Агроиндустрия" под эгидой ЗАО "Эксима": как мы
уже сообщали, в Орловской области создается селекционно�гибридный центр
по обеспечению отечественных свинокомплексов племенным поголовьем. 
Как сообщил губернатору директор СГЦ В.А. Адаменко, на территории
Орловского района уже ведутся строительные работы, всего в рамках
указанного проекта здесь в октябре нынешнего года будут сданы пять объектов.
С одобрением выслушав исчерпывающий отчет В.А. Адаменко, коренного
орловского агрария (в свое время Владимир Аркадьевич руководил
сельхозпредприятием в Новоселово, где в настоящее время по названному
проекту будет возводиться один из свинокомплексов), губернатор сказал: 
"Нам в АПК надо поддерживать своих, орловских, предпринимателей".

С одобрением выслушав ис�

черпывающий отчет директо�

ра СГЦ "Знаменское" В.А. Ада�

менко (на снимке слева), ко�

ренного орловского агрария,

губернатор сказал: "Нам в

АПК надо поддерживать сво�

их, орловских, предпринима�

телей". И только позже мы,

журналисты, сможем понять в

этой фразе губернатора горь�

кий подтекст.


